



JUGENDFEUERWEHR EFRINGEN-KIRCHEN



Liebe Eltern,

Ihr Kind möchte gerne der Jugendfeuerwehr beitreten. Mit diesem Infoblatt möchten wir Sie über das Wesen und den Ablauf der Jugendfeuerwehr in Kenntnis setzen.

Was ist die Jugendfeuerwehr?

Die Jugendfeuerwehr ist die Jugendgruppe der Feuerwehr, die **kein** Verein, sondern eine Institution der Gemeinde ist. Daraus folgt, dass die Mitgliedschaft in der Jugendfeuerwehr nichts kostet außer Zeit. Allerdings nicht Ihre Zeit, sondern die der Jugendlichen, und die von uns Betreuern.

Wann und wie oft findet die Jugendfeuerwehr statt?

In der Regel finden alle zwei Wochen Montagabends unsere Gruppenstunden statt. Sie bzw. die Jugendlichen erhalten jährlich einen Dienstplan, auf dem alle Termine verzeichnet sind. Wenn zusätzlichen Termine anfallen, werden wir Sie natürlich darüber in Kenntnis setzen.

Wie kommt mein Kind zur Jugendfeuerwehr?

Egal aus welchem Ortsteil der Gemeinde Efringen-Kirchen die Jugendlichen kommen: In der Regel werden die Jugendlichen von uns zu allen Veranstaltungen abgeholt und wieder nach Hause gebracht. In den Ortsteilen ist die Abholstelle die jeweilige Bushaltestelle. Jugendliche von Aussiedlerhöfen werden nach Absprache bei sich zu Hause abgeholt. Die Jugendlichen aus Efringen-Kirchen (Kernort) kommen natürlich direkt an das dortige Feuerwehrhaus.

Wir **beginnen** mit dem Einsammeln der Jugendlichen zu den genannten Uhrzeiten. Aus organisatorischen Gründen kann es dabei zu Verspätungen von bis zu maximal 20 Minuten kommen, was jedoch äußerst selten der Fall sein wird.

Wer beaufsichtigt die Jugendlichen?

Die Jugendlichen werden von uns ehrenamtlichen Betreuern beaufsichtigt. Wir haben spezielle Jugendgruppenleiterlehrgänge besucht und frischen unsere Kenntnisse immer wieder auf. Wir sind alle selbst aktive Mitglieder der Feuerwehr.

Ein direkter Draht zur Jugendfeuerwehr ist unsere E-Mailadresse:

jfw-efringen-kirchen@hotmail.de

Die einzelnen Gruppen sind nach Alter unterteilt. Die Neuzugänge werden zunächst in Gruppe I sein. Sind sie älter als die anderen der Gruppe, werden wir sie nach gewisser Zeit (Kenntnisse usw.) in die Gruppe seiner Altersklasse eingruppiieren.

Wie sind die Jugendlichen versichert?

Die Jugendlichen sind während allen Veranstaltungen mit der (Jugend)Feuerwehr, sowie auf den Hin- und Rückwegen, über die Gemeindeversicherung versichert. Darum ist es notwendig, dass die Jugendlichen, so weit möglich, ihre komplette Schutzausrüstung (Uniform) tragen, wenn dies verlangt wird.

Unsere Welt ist bunt
www.jfw-efringen-kirchen.de



JUGENDFEUERWEHR EFRINGEN-KIRCHEN



Was kostet die Jugendfeuerwehr?

Grundsätzlich kostet die Jugendfeuerwehr keinen Mitgliedsbeitrag. Die Jugendlichen benötigen lediglich für die Pausen während der Gruppenstunden, Montagabends, 0,50 € für Getränke. (Wir bieten dabei 0,5-l-Flaschen Spezi oder Apfelsaftschorle zum Einkaufspreis an) Wenn wir mit den Jugendlichen unterwegs sind, an Spielläufen, Wettkämpfen, Zeltlagern und so weiter, werden die Jugendlichen komplett aus der Jugendfeuerwehrkasse verpflegt. Das heißt, Sie müssen den Jugendlichen kein Geld und auch keine „Fresspakete“ mitgeben. Die Jugendlichen bekommen dann auf jeden Fall eine Mahlzeit (bei längeren Veranstaltungen natürlich mehr) und genügend zu Trinken. Gelegentlich kann es vorkommen, dass wir Sie bei mehrtägigen Veranstaltungen um einen Unkostenbeitrag bitten.

Woher bekommen die Jugendlichen die Uniform?

Die Uniformen bekommen die Jugendlichen von uns gestellt. Es kann vorkommen, dass wir keine Uniformen, oder Teile davon, in den passenden Größen da haben. Dann müssen die Jugendlichen so lange warten, bis wir diese bestellen oder einkaufen konnten. Zur Uniform gehören: Hose, Jacke, Helm, Handschuhe, Stiefel. Werden Teile der Uniform zu klein, bekommen die Jugendlichen gegen Abgabe der „sauberen“ zu kleinen Teile, neue in der richtigen Größe. Nach der Zeit bei der Jugendfeuerwehr müssen die Jugendlichen ihre Uniform wieder abgeben. Aus Hygienegründen können wir die Stiefel nicht mehr zurücknehmen, daher bekommen die Jugendlichen günstige Arbeitsschuhe, die Sie dann behalten dürfen. Die genaue Kleiderordnung (was wann anzuziehen ist) können Sie beiliegendem Infoblatt entnehmen.

Wer bezahlt dies alles?

Die Ausflüge, Verpflegung, Uniformen usw. werden aus der Jugendfeuerwehrkasse bezahlt. Die Jugendlichen verdienen den größten Teil des Geldes selbst, indem sie drei Schrottsammlungen im Jahr durchführen. Spenden sind jedoch auch jederzeit willkommen. Setzen Sie sich hierzu mit unserem Kassenwart oder Jugendwart in Verbindung.

Was habe ich zu tun?

Sie, die Eltern, haben eigentlich nichts zu tun, außer gelegentlich eine Einverständniserklärung zu unterschreiben. ☺ Es kann vorkommen, dass wir Sie bitten, Ihre Kinder selbst nach Efringen zu fahren oder einen Salat für einen Grillabend zu machen. Ansonsten haben Sie selbst keine Verpflichtungen der Jugendfeuerwehr gegenüber. Wir freuen uns jedoch trotzdem wenn auch Sie an unserer alljährlichen Generalversammlung (immer Anfang Dezember) teilnehmen. Hierbei lassen wir die Ereignisse des vergangenen Jahres Revue passieren. Außerdem ist die Generalversammlung die richtige Gelegenheit für Sie, uns Betreuer bei Gesprächen beim anschließenden gemütlichen Beisammensein (es gibt immer etwas zu Essen) kennen zu lernen.

Mit freundlichen Grüßen,

Die Betreuer der Jugendfeuerwehr Efringen-Kirchen

Unsere Welt ist bunt
www.jf-efringen-kirchen.de